Año II

CARTAGO, COSTA RICA; Jueves 17 de Setiembre de 1931

Núm. 107

# Han resultado los festejos escolares en conmemoración del Nacional verificada en el Liceo de Costa Rica

tenido el Liceo de Costa Rica una exposición Nacional que mucho siónificativo tiene para el país y sobre todo, bastante honra a aquel Plantel de Segunda Enseñanza.

En primer término una felicitación muy efusiva para los organizadores de tan espléndido acto de patriotismo y de con-siguiente acreedores a la gratitud de todos aque-llos que sentimos por el progreso general del país una devoción extrañable y si se quiere santa.

Esta exposición, a pesar de haberse preparado con poco tiempo dió los mejores resultados. No puede escatimarse el aplauso por la disposi-cion y admirable distri-jución de las secciones de que se compuso.

#### Las industrias

Merece mencionarse con amplitud, pero no nos alcanza el espacio para ello, todo lo relacionado con las industrias netamente nacionales.

Es evidente que Costa Rica se produce en este ramo la más grande variedad y superior calidad de artículos. Bas te mencionar la sección de droguería de tan valiosa perspectiva expuesta por laboratorios de reconocida seriedad co-mo los de Uribe y Ze-ledón, Carlos Víquez y Co, y Botica Oriental. En tabacalería induda-

blemente la empresa de "La Mata de Tabaco Pal-mareño", del Sr. Víctor Ml. Hidalgo, no pudo ser mejor. Gustopara la pre sentación del artículo. esmero en la elaboración, muestra honrada de las calidades de tabaco que se utiliza.

Doña Adela v. de Ji ménez, la ya bien reco necida empresaria industrial, lienó su sala de exposición en forma brillante. Variedad de construcciones, elegan-cia y belleza tanto en edificios como en ense-res para salas de lujo y ardines plenos de armonía, de perfume y de colores.

Un sencr Urgellés, con sus trabajos en madera, no pudo estar más feliz. Las artes En esto de la ebanistería en Costa Rica sí que se queda uno perplejo ante tantas y tan singu-lares bellezas como se hacen. Un artista como el Sr. Urgellés, honra la industria de que se habla y con él, todos los otros expositores de este ramo tienen que sentir plena satisfacción por lo presentado y las mil muestras de admiración de que fueran objeto sus

Las jabonerías, que poco a poco se han ido colocando en lugar preferente, también hicieron acto de presencia en forma maravillosa. El ja-bón Palmera y el Cam-pana y el Mariposa pu-dieron mostrar su buen arfículo y convencerse-de que tienen un mercado bueno porque es bue-no el producto. La Fábrica Nacional

de Licores, con una pre-sentación buena, expuso clases variadísimas de licores que produce; licores y perfumes, en admirable sucesión de calidades, cuyo consumo se hace mayor cada día.

Bellos cuadros, pinturas magníficas, modelados de alto valor. Dibujo de gran gusto y también dibujo colegial mostrando las habilidades artísticas de los estudiantes del Liceo. Todo es o revelador de un exquisito gusto y magnífica disposición.

El arte gráfico bien. Trabajos de nitidez en encuadernación lo mismo que en "remiendos" y prensa. Tenemos que elicitar muy cordialmente a la Imprenta Alsina por ello, pues de este modo se coloca el arte gráfico costarricense en sitio de honor que mucho honor merece.

Las artes plásticas su periores. Es evidente que se adelanta en este sen-tido. Todas las artes en nuestra tierra son verdaderamente espontáneas, ya que nada de estímulo tienen por la carencia misma que padecemos de sentido artístico y de aprecio por lo bello. Mas no se hace mal en elogiar esto del arte para

Pasa a la página 4

# Algo sobre la Exposición Aniversario de la Independencia un verdadero éxito

Esta ha sido la semana de la actividad en las escue las de toda nuestra provin-cia y sobre todo en las de esta ciudad, con motivo de conmemorarse la magna efe-méride de nuestra vida in-dependiente.

Nosotros hemos estado al Nosotros hemos estado al margen de ese ir y venir, hemos visto a los maestros preparando objetos para la exposición de estos días, haciendo comentarios sobre el éxito de ésta, etc. etc., y ahora justo es de nuestra parte intentar la hechura de

esta reseña, que por falta material de tiempo hemos de hacerla breve.

#### El 14 de Setiembre

Como anunciando el oc-mienzo de las fiestas esco-lares a las 7 horas de la noche cientos de jóvenes educandos salieron de la es-cuela Jesús Jiménez armados de antorchas y recorrieron las principales calles de nues-tra pequeña urbe; en la es-quina de los Angeles canta-ron el Himno Nacional a

La retreta de este día estuvo a la altura notándose bastante concurrencia.

#### El 15 de Setiembre

El 15 de setiembre era por todos los cartagineses espe-rado con jubilosas muestras todos los cartagineses esperado con jubilosas muestras de alegría y regocijo, a las cinco de la mañana retumbó la primer salva de artillería de los 21 conque se saludaba el 15, enseguida la Banda Militar salió del cuartel tocando alegres dianas.

#### El Te Deum

Conforme lo anunciaba el programa a las 8 horas y en la Iglesia de San Nicolás se cantó un solemne Te Deum, cantó un solemne Te Deum, estando presentes las altas autoridades civiles y militares, el Personal Docente de las escuelas de esta ciudad y los Angeles y los alumnos de las mismas, El Colegio Salesiano con su Banda también estuvo presente en este acto religioso.

## Frente al Parque Cen

Terminada la ceremonia en la Parroquia, desfiló la mul-titud hacia el Parque Cen-tral y frente al costado nor-te del mismo se cumplió en todas sus partes el siguiente proprama: programa:

programa:

1).—Himno Nacional, cantado por todos los presentes, fue algo imponente.

2).—Discurso por la señorita maestra Eida Escalante. Estuvo muy acertada en todos los períodos de su percoración. roración

-Himno patriótico al 15 3).—Himno patriotico a. 10. : Setiembre, 4).—Recitación por A.

Sáenz.

5),-Himno Patriótico infantil.

Luego desfilaron las alum. nas de la escuela Esquivel montadas en autos y camio-nes. Sobre sus cabecitas las graciosas escolares portaban gorros que al verlos produ-cian el efecto de una her-mosa bandera tricolor hecha

de picas.

Los cadetes del San Luis acompañaban a las manifes-

#### La Exposición

En las primeras horas de la tarde de este día quedó inaugurada la primera Exposición provincial de material escolar didáctico en las escuelas Jesús Jiménez y Ascensión Esquivel. El material fue clasificado por circuitos; así en la Superior de Varones Jesús Jiménez está expuesto: el material de las escuelas de ese plantel, el de la Fscuela Mixta Los Augeles y las del Circuito IV.

En la Escuela Superior de Niñas; material de esa escuela y del circuito II.

Escuela de Niñas Ascen-Pasa a Pág. 4

Pasa a Pág. 4

Rosario...

El alba del lunes fue la última que vieran tus negros ojazos a través del ventanal de tu habitación y desde tu lecho de enferma.

Cerca de tu aliento, el amoroso cariño de tu 'esposo, y estrechando en tu pecho al hijo querido, musitaron tus labios el adiós a la vida. No hubo un despertar más angustisos ni se sintió en aquel nido de amor más intensa pena al clarear el [sol.

Una alondra del verso nacional se moria aquella mañana que para otros "estuvo radiante de luz y de

mañana que para otros "estuvo radiante de luz y de alegra y de amor...

Rosario Luna, la poetisa sutil que tantos versos escribiera y tan bellas páginas burilara, rindió tribu escribiera y tan bellas pàginas burilara, rir to a la tierra en plena juventud, acaso por

"huir de todo lo que sea humano; embriagada de azul... y ser soberana de dos inmensidades: mar y cielo, y cuando sintiera el corazón cansado no morir sobre un peñón abandonada pero sí con las alas abiertas para el vuelo,"

Rendido sea en esta hora de dolor para los suyos, mi pesar que tambièn es mi dolor.

R Hernández P.

# Don Aristides Buganza en interesante carta, se La Exposición de los refiere al último movimiento de los panaderos

Sr. Director de

EXCELSIOR

Me he de referir a la publicación hecha por su periódico el jueves último con relación a la unión de panaderías. Le hablaré con toda la honradez que me ha caracterizado siempre en todos los actos de mi vida y después de haber las averiguaciones pertinentes sobre quéines informaron del asunto.

Hace poco un rico comerciante capitalino vino a esta ciudad a estudiar el negocio de panaderías y lo encontró en un esta do de completo fracaso. En lugar de hacer com-petencia, ya q' estaba él en condiciones de eso y arruinar de este modo a todos los panaderos y perjudicar a los obreros, buscó el me dio de solucioner la situa ción sin que nadie sufriera

sino al contrario mejoraran su deplorable estado comercial y para ello comen-zó arrendando un taller que estaba en vías de quiebra; sin la competen-cia hubiera venido. Quitó luego el recargo del trabajo de los obreros que desde hace 25 años vienen laborando durante parte del día y toda la noche, sin hacer con esto la menor explotación sino todo lo contrario.

No es cierto, señor Director, que hayan queda-do cuarenta obreros sin trabajo. En la mala situación con 299 horas detrabaio no se emplean cuarenta obreros y si el negocio estaba muy malo indudablemente tenian que sus-penderse servicio de obreros pero ni siquiera ocurrió así ya que la nueva organización dió por resultado el buscar otros obreros para poder cumplir

Cartago, Set. 15-1931. merma en sus intereses con el público. Pero no se puede culpar a los dueños de panaderías que no haya trabajo. Si el públi-co no consume en la misma proporción de antes. no es posible mantener el mismo número de trabajadores. Hay no miles, simillones de obreros sin trabajo en todo el mundo por causas que no es el objeto de esta carta, exponer. Pero se sabe bien que si el consumidor ha bajado en todo el país en un ochenta por ciento, la industria sufre un perjuicio muy serio que le impide mantener siempre el mismo tren de em-pleados, lo cual sígnificaría la ruina màs absoluta.

Yo he sido obrero y ninguno mejor capacitado para conocer de su esfuerzo y por lo mismo siemprocurado ayudar los y les considero como mis amigos a quienes tien-

Pase a la 4a. pág.

# trabaios del Taller de Obras Públicas

En el Teatro Nacional se exhiben trabajos ejecutados por los emplea-dos dei Taller de Obras Públicas. Es necesario hacer conocer a nuestros compatriotas la necesidad de ir a que se den cuenta verdadera de los trabajos ejecutados para en esa forma conocer la dedicación y el esfuerzo de esos ticos, que relativamente sin medios para ello han logrado poner tan en alto el progreso industrial costarricense, Los trabajos que ahí se presentaron son dignos la mejor alabanza; los trabajos en tallado de maderas de ajuste etc. Hay un escritorio con algunas maderas de colores que es una verda-dera obra de arte y que está valorado en mil quinientos colones. Las piezas de fundición de hierro, las herramientas,

# De la Cámara Municipal

Sesión extraordinaria ce-lebrada por la Municipalidad de este Cantón, a las 19 horas del día 12 de setiem-bre de s931, con asistencia de los señores regidores Sáenz, Presidente, Monge V. Bonilla y Monge C. Fueron convocados los re-gidores para resolver los

Fueron convocados los regidores para resolver los asuntos que no se habían resuelto por no haberse celebrado sesión ordinaria el miércoles último.

Con nota del señor Gobernador se recibe copia del proyecto de contrato entre la Municipalidad y el Banco Crédito Agricola de esta ciudad, sobre el otorgamiento de empréstito de treinta mil ciudad, sobre el otorgamiento de empréstito de treinta mil colones para la pavimentación de orillas de la calle del Comercio para que el Munipio le de su aprobación. Esta Municipalidad, en virtud de estar conforme el contrato con los términos de las bases convenidas, le da su aproconvenidas, le da su apro-bación, y para verificar los pagos del convenio se supli-ca al señor Gobernador que ca al señor Gobernador que presente un presupuesto extraordinario para girar las sumas de próximos pagos, y que para el pago de intereses se tome de la partida, sin agotar, de Construcción de alcantarillas.

—De acuerdo con la nota

sin agotar, de Construcción de alcantarillas.

—De acuerdo con la nota citada antes, del señor Gobernador, se nombra a los señores José Piedra Quirós, Paulino Ceciliano Abarca y Ramón Padilla Ureña, miembros de la Junta del camino de Loma Larga a San Juan de Tobosi Sur, en reemplazo de los señores Maximiliano Padilla, Luis Padilla Ureña y Delfín Abarca Amador.

—Con el oficio 1198 el señor Gobernador envía copia del contrato celebrado por el señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, en representación del Gobierno, el señor Gobernador en representación de este Municipio, y don Julio Acosta García, representando la Comisión Especial de Pavimentación, para la pavimentación, para la pavimentación, para la pavimentación, para la pavimentación el calle del Comercio. mentación, para la pavimen-tación de la calle del Comer-ció hasta encontrar con la pavimentación de la calle Real.

Real.

El precio de costo de la obra es de \$ 100,000.00, correspondiendo pagar al Gobierno de esa suma \$70.000.00 y al Municipio \$ 30.000.00.

Dada lectura a los términos de la contratación fue aprobada. Se comisionó al señor Ingeniero Municipal para que presencie y fiscalica los trabajos por parte de la Municipalidad y se le autoriza para hacer cualquier trabajo en el subsuelo de cañería o de cloaca.

—Este Municipio acuerda:

eañería o de cloaca.

—Este Municipio acuerda: que las compras de materiales y artículos que se necesiten en los departamentos municipales se hagan en las casas comerciales que los den más baratos, sin preferencias con ninguna y sin exclusión de otras. Se reco-

mienda a todos los Jefes de Departamentos consultar precios, escogiendo los más ba-

ratos.
— Dióse lectura al oficio
1203 del señor Gobernador.
Con dicho oficio se acompaña el detalle, ya reformado, levantado por la
Junta del Camino de San

cepción. Se a lo y ordenar -El señor

cepción. Se acordó: aprobar-lo y ordenar su cobro. —El señor Eduvigis Núñez y compañeros, del barrio del Carmen, elevan al conoci-miento del Cuerpo Munici-pal un memorial en que pi-den que se les permita co-locar un ramal de cañería

## Emmanuel J. García

Profesor de Estado

da clases de Teoría, Solfeo, Violín y Piano

Pida informes en esta oficina

\*\*\*

Oficina de Abogacía y Notariado

Contiguo al Teatro Apolo

JORGE ORTIZ E. GONZALO ORTIZ M

## VAPORAL

Espere este preparado PEDIDOS: BOTICA Juan Bta. Ortiz E.-San José

图令图令图令图令图令图令图令图令图令图令图令图令图

BAJOS DEL EDIFICIO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CARTAGO

Tic. CARLOS FRANCISCO ABIAS A. PROPIETARIO

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz M.
DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLONIA

Especialidad en enfermedades de los niños

SERVICIO *NOCTURNO* 

Teléfono 69

\*B+B+B+B+B+B+B+B+B+B+B+B+B

# Traslado Oficina de Abogacía v Notariado

**\*** 

Jorge Ortiz E. Notario Gonzalo Ortiz M. Ahogado

Avisan a sus clientes que han trasladado su oficina al edificio del Teatro Apolo frente al Club Social y junto a la oficina del Licenciado Agustín Monge.

\$

para llevar agua pura a sus casas tomándolo del ramal de la cañería de Sn. Blas, siendo de media pulgada el tubo, comprometiéndose a pagar comprometiéndose a pagar todo el trabajo, material y mano de obra, con fondos de su propio peculio, en una distancia como de 250 varas. Se acordó acceder a lo pe-

distancia como de 250 varas. Se acordó acceder a lo pedido.

—Se leyó un memorial de vecinos del distrito del Carmen en que manifiestan al Municipio estar de acuerdo con el cambio de orillas de camino con el señor Blias Fernández, por el cual éste cedió dos orillas de terreno de sus propiedades en el Boquerón y en la población del Carmen por una orilla de calle en el Barillal, manifestando que la operación es beneficiosa por cuanto se amplian caminos y el que pasa por el Barillal queda con un buen ancho legal. El señor Ingeniero Municipal a ese respecto informa que el ancho del camino de Llano Grande, en el punto donde está situada la orilla cedida en cambio al señor Elias Fernández, es de 17 metros, y que esa faja de terreno en ningún tiempo podrá servir para camino por ser el suelo fangos». El señor regidor don Octavio Monge hizo presente que la faja de camino codida no hace falta al camino por conservar éste su ancho legal. Considerada al camino por conservar éste su ancho legal. Considerada la manifestación que hacen los vecinos del Carmen, y los vecinos del Carinos in-con fundamento en los incon fundamento en los in-formes de los señores Inge-siero Municipal y regidor Monge, esta Municipalidad acuerda: Confirmar lo acor-dado en el artículo 21 del acta de la sesión de primero de julio de este año.

Pasa a la página 3

## Eminente Creación Científica

Millares de certifcados irrefutables de Médicos, Jueces, Fiscales del Ejército, Ingenieros, Sacerdotes, etc.

Enfermos de los ojos:

## "Prodigaluz"...!

(Marca registrada según las leues) Enfermedades internas y externas

PARPADOS

Preparado por el doctor J. Martínes Menéndez, condecorado por la Cruz del Mérito Militar por Servicios Profesionales.

Específico único en todo el mundo; que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones qui-rúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparáción de los dolores y molestas a sis primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmias graves y por excelención en las glanulosas glanulaciones purulenta y blenorragia, queratitis, ulcoraciones de la córnea, rijas, etc.) Las oftalmas originarias de enfermedades venéreas cáralas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones pestoperatorias. Hace desaparecer las catrartas. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura siempre. No más remedios arsenicales, mercurlales, mitratos de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas deblies y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual, flo más neblinal. Siempre vista muy clarar Jamás fracasal El 99 por 100 de los enfermos de los olos cúranse antes de concluir el primer frasquito del específico:

"PRODIGALUZ"

"PRODIGALUZ"

cura sin quemar y sin irritar

"Prodigaluz" eclipsa por comple-to el tratamiento por los coli-rios conocidos hasta hoy en to-

dos los gabinetes oculisticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal irritando fegano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa de verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hacen desaparece, Apliquese en recièn nacidos sin temor alguno.

"PRODIGALUZ" cura el glacoma

cura el glacoma

"Prodigaluz" es completamente
inofensivo y produce estupendos
resultados sin causar la menor
molestia a los enfermos. Detiene
la mionia progresiva. Enferinos
de los ojos estad seguros que
curaréis en bervisimo tiempo
usando el portentoso específico
"Prodigaluz". Exito infalibile
sin occaina, atropina ni niiguna
otra substancia peligrosa, como
se puede comprobar sometiéndolo a un minucioso" análisis cualitativo. (Exigase, la firma y marca
en el precinto de la cubierta).

#### **JUNICO EN EL ORBE!**

Precio el frasquito: 100 pese-tas o su equivalente en mo-neda del país.

Envios a todas partes. Pagos por cheques.

Dirección exclusiva para pedidos, «PRODIGALUZ». Escritorios.

M. M. CUADRADO

Calle del Limón, 13 — Madrid — España \*
Lacrad y certificad las cartas que contengan valores. — Utilizad la

Amplio espacio para recipientes, botellas y platos, en los convenientes anaqueles de Frigidaire

Amplio espacio para conservar gran cantidad de alimentos, es una de las muchas ventajas que ofrecen los Refrigeradores Ultramo-dernos Frigidaire. Visitenos y cerciórese de todas las conservar acestros todas las otras ventajas y conveniencias que hoy ofrecen los nuevos Frigidaires.

Los Nuevos Frigidaires de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago

SECCION DEL PARTIDO UNION REPUBLICANA

## Cómo se desmorona el enemigo!

Hago constar por la Testigo presente que protesto de todo corazón de la firma que en mala hora dí por el eléctrico don Ricardo Jiménez, quien no podrá escalar la presidencia por tercera vez, y me paso a las filas del Gran Par tido Unión Republicana que postula la candida-tura del Lic. don Manuel Castro Quesada, quien vendrá a salvar la repú-blica de la ruina que tendría si en mala hora llegara el viejo remolón a triunfar. Viva Castro Quesada!!

Condiciones de

José R. Esquivel

Testigo

Aurelio Zúniga

Alfonso Lobo

Juan Viñas, Sbre. 13-

Yo, Etanislao Cambronero l'longe, protesto de la firma que di por don Ricardo Jiménez y me oran Partido Unión Republicana, seguro que vamos al triunfo pésele a quien le pesare; y firmo con textidos a financia de la contratida de la c con testigos.

Etanislao Cambronero

Monge.

Testigo

Elías Vargas Quirós

Testigo José R. Esquivel.

#### El Cementerio de Obreros

Nos informan algunos de los miembros de la Junta del Cementerio de Obreros que para el 2 de noviembre se preparan grandes solem-nidades religiosas en aquel

nidades religiosas en aquellugar.
Hace muchos años no se lleva a cabo ningán acto piadoso allí, por el marcado abandono en que ha sido tenido este sitio de eterno reposo de los humildes, pero en adelante y empezando en el presente año, no faltarán cultos al recuerdo de los idos.

cultos al recuerdo de los idos.

Una solemne misa y vigilias serán celebradas ese dia y algunos otros actos de piedad cristiana,

Oportunamente daremos más detalles sobre este particular.

\*\*\*

Servicio esmerado

en el

Cantina y Restaurant

Cámara Municipal

# RONICA DE CARTAGO

Se encuentran entre osotros las distingui-as señoritas María Adea Blanco, Graciela lanco, doña Ester de lanco y don Miguel ngel Blanco. Les pre ntamos nuestro atento ludo.

-Parte para la ciudad las flores la simpátisenorita Rosario Ra-

e San José tuvi-el gusto de saludar ngeniero don Fran

sco Salazar.

-Del mismo lugar es' vieron entre nosotros on Francisco María Nú: su señora esposa. -Procedente de Juan iñas saludamos a las ñoritas Luz Marina y lly Orozco.

-De Turrialba se enen ésta don ientra fraim Monge.

-De San José tuvi os el gusto de saludar don Moisés Vincenzi don Matías Gámez

longe.

—Procedente de Hedia saludamos a don ais Odio.



Exámenes

Lentes y anteojos de todas clases

SAN JOSÉ, C. R.

WHY

vo entre nosotros la estimable señora doña Graciela Morales de Ortiz.

-De Juan Viñas se encuentra en ésta don Alberto Córdoba.

—De San José tuvimos el gusto de saludar a los estimables profesores don Maximino Blanco y don Manuel Clemente Quesada.

-Procedente de Juan Viñas saludamos a don Miguel Angel Blanco y señora esposa.

-De San José estuvo ésta don Mariano Anderson.

Anderson.
—Procedentes de Blufields, Nicaragua, se encuentran en el hotel
Francés, donde pasaráu
una temporada la estimable señora doña Julieta Lacayo de Sequeira
v sus simpáticas hijas sus simpáticas hijas las señoritas Mabel, Conchita y Elena. Les deseamos grata permanen-

Fue sometido a una operación, en la clínica del doctor Figueres, el estimable joven don Teodoro Reyes; dichosamente su estado de salud es bastante satisfactorio, lo que celebramos.

Enfermo

Se encuentra enfermo el distinguido caballero don José Rosés. Le de-

# lones Personas

para catarros, re de cabeza, etc.

# Laxatiro BROMO

on el nombre de E.W. Grove en la cajita

THE ROOSEVELT

seamos su pronta meio-

Futbol

El domingo 13 de Setiembre se verificó una partida de Foot Ball entre las terceras divisio-nes de la Sociedad De-portiva de los Angeles reforzada con elementos de segundas contra los Piratas que demostraron una vez más lo mucho que valen al derrotar por 3 a 2 a dicho equipo. Los "Piratas" desde el primer momento dominaron el campo mediante muy lucidas combinaciones que nunca creí mos que esos jovencitos tuvieran tal conjunto y tanta disciplina y a la vez nos alegramos y felicitamos a los capitanes

de dicho centro.
Para el 27 del corrien jugarán en la Plaza lesias "Los Piratas" Iglesias "Los Piratas" contra la tercera división "La Gimástica Espa-

ñola". Boda

Los estimables jóvenes don José Guzmán y la apreciable Srta. Cle-mencia Sánchez contrajeron matrimonio el sábado 12 de setiembre a a las 8 horas en la Igle-sia de Los Angeles; bendijo esta unión el Pbro. Ramírez. Fueron padri-nos don Agustín Robles y Sra, don Otoniel Fuen-

tes y Sra. Reciban nuestra felici-

Sept. 15 1931.

El 15 de Septiembre

≈ de 1931 ≈

Hoy se escuchan doquiera los violines elevando cordajes de armonía, y hoy envuelve la tierra en melodía

y hoy envuelve la tierra en incident de la región de *Empíreo* los clarines.

Bajo el cielo se ven los querubines en bandadas cruzar con alegría, y colmando de glorias a este día, lanzan lluvias de rosas y jazmines... Yo extasiado, mirando dicha tanta,

una emoción en mi alma se agiganta que me incita a cantar ardientemente.

¡Es porque hoy esta tierra bendecida ha cumplido, en los años de su vida, ciento diez de ser independiente!

José Rafael Calvo M.

Viene de la página 2

El Sr. Ingeniero municipal comunica de haber sido cambiado el tubo que abas-tece de agua la casa del Sr. Manuel Leitón por tubo de cuarto de pulgada en vez del de media pulgada que tenía. Se dispuso, en conse-cuencia, cobrar un solo ser-vicio de agua por esa pro-piedad en vez de dos servi-cios.

-El mismo Sr. Ingeniero informó, por comisión que le dió el Contador Municipal que pasara a hacer una revisión en casa del señor Pedro Salas, quien encontró que en el interior de dicha casa existe un tubo y a la par hay un rancho habitado pero sin tubo. Visto el informe, se dispuso que esa propiedad pague dos servicios de agua.

Se dispuso ordenar al Sr. Bernardino Peralta, a la mayor brevedad, a colocar la cerca entre su propiedad y la faja de terreno que cedió para acera, por ser ya ne-

para acera, por ser ya necesaria la existencia de ella, y según convenio con el Municipio. De no hacerla, se procederá a colocarla con empleados municipales, cargándole en deuda su valor.

—Don Jenaro Leiva, Apoderado Municipal, informa al Cuerpo Municipal que, de acuerdo con lo hablado en una sesión sobre el reclamo que hace el señor Dimas Batista ante el Tribunal Superior de Arbitraje por indemización de un accidente sufrido por él en trabajos municipales, llegó con Batista a un avenimiento: que la Municipalidad le pague el jornal de sesenta días, a razón de dos colones diarios, o sean € 120 por todo. Juzga conveniente para el Municipio ese convenio, pues el accidente tuvo lugar el 4 de julio último y no cobra honorarios. Se dispuso aprobar el convenio que expone el señor Apodederado Municipal celebrado con el señor Batista y se ordena pagarle esa suma de € 120 de la Partida de Eventuales.

—El señor Agente Principal de Policía Municipal, por escrito, comunica que pasó a visitar el negocio de pulpería que el señor Emilio Mata tiene abierto en Dulce Nombre, que considera justa su petición de rebaja del valor de la patente, pulpaga quince colones por la municipal el igual suma por la nacional; cree conveniente que rague dez colones por cada una. Se acordó aprobar el informe y fijar para la patente del señor Mata diez colones por cada patente.

—Se concede al señor Antanico Coto natica con cada cada patente.

da patente.

—Se concede al señor Antonio Coto permiso para extraer del basurero viejo el número de carretadas de abono que necesita para una finca de su señor padre don José Joaquín Coto, debiendo enterrar los vidrios y latas es que encuentre. es que encuentre.

NEW YORK CITY NEW YORK Situado en el centro de Neva York a una cuadra de la Quinta Avenida donde estan las famosas tiendas, y a unos pasos de Broadway centro teatral. Mas de Mil habitaciones lujosamente amuebladas todas con baño privado y agua helada corriente. El Salon Hendrick Hudson, y el Grill, con sus famosos conciertos atraen la clientela mas/prominente de America y Europa. Guy Lombardo y sul famosa orquesta toca rodas las noches en el Grill durante las horas de comida y cena. Científicos de la Vista Si Usted viene a New York haga su reservacion por Cable o Correo, y nuestro representante le asistira en todo lo nesecario en las Aduanas. MADISON AVENUE precios FRENTE AL HOTEL COSTA RICA EDWARD C. FOGG
Gerente General, AGUSTIN TARRIDA Representante

# "Farmacia Italia"

PROPIETARIO LIC. CARLOS FCO. ARIAS A. PRODIETARIO

Avisa a su estimable clientela que a partir de esta fecha y para mejor atención del negocio ha establecido un rápido servicio a domicilio

# Llame al Teléfono 69

y será atendido inmediatamente

\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$

Aproveche la gran ocasión de tener el modelo más bello y mejor en su casa por una módica suma, en abonos.

Procure conseguirlo hoy mismo, rueda que mañana sea tarde.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Luis M. Villanueva Contiguo al Correo

NUM. 107

Busque en la FARMACIA ITALIA las

**\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*** 

# Pastillas de Papaya Compuestas Haga todas sus compras en esta su Botica · Lic. Carlos F. Arias A.

# Jueves, Setiembre 17

A las 7 y a las 9 p. m.

Soberbio y Estupendo Triunfo Totalmente HABLADO EN ESPAÑOL

La Suprema y Conmovedora Tragedia del Alma Femenina!!!

IILa Película de las Mujeres!!!

La Sublime Obra Dramática Basada en la Célebre Novela TEN CENTS A DANCE, que Lleva por Título:

# CARNE DE CABARE

Brillante Interpretación 'de

Ramón Pereda y Lupita Tovar con Carmen Rodříguez y Renée Cardona

El Eterno Problema de la Felicidad Con yugal, Una Nueva Fase del Alma Femenina Frente a la Vida ¿Qué Alma Heróica Tiene la Protagonista que es Honrada en la Miseria y Vive en un Infierno de Perdición?

Luneta @ 0.50

Galería @. 025

Viernes 18 de setiembre Estreno Estreno El intenso drama con-yugal PARLANTE con-títulos en Español:

Un Reportaje Sensacional

con los renombrados GEORGE BANCROFT, CLIVE BROOD y HAY FRANCIS

Sábado 19 de setiembre ||EXITO SONORO|||
Suprema Belleza|||

Encanto Seductor!! Fascinadora incursión cinematográfica en la be-lleza de la vida salvaje, de las islas de la Polinesia, producida por e genio F. W. MURNAU

## "TABU"

## Don Aristides Buganza...

Continuación de la pág. 1

do la mano. Hace veinticinco años cuando llegué a Costa Rica el panadero ganaba un colón diario desde las cuatro de la tarde hasta las siete de la mañana del otro día. Qué he hecho en cuanto no màs pude? disminuir las horas de trabajo a 8 y aumentar el precio del salario al cuádruplo, es decir, a cuatro colones aun hay quienes ganen 7 y nueve colones diarios y hasta diez.

En cuanto a la unión de rabajadores que se esbo za en su periódico, mani fiesto que soy el primero en desearla y en ayudarla en todas formas. Pero para e to no hay que cru-zarse de brazos, hay que t abajar con empeño y antes que dar miseria a su familia someterse a los salarios que responden a la mala situación. Si la competencia viene en el pan, en la harina, en los salarios, entonces sí ven-

drà el hambre, si por el cotrario, se uniformiza to do, para todos habrá trabajo y consecuencia. No quiero que los panaderos sufran sino que se pon-gan en su trabajo de acuerdo con el plan trazado que permitirá que nin-guno deje de llevar el sustento a sus familia-Todos tendrán trabajo y consideración de parte del patrón. Yo no podría ser traidor a mis hermanos en la dura labor diaria; vo estov con ellos dispuesto a amenguar en un todo la di-fícil vida por que ahora atravicsa y de mis labios no sale más que un grito sincero v noble, más pronunciado por el corazón que por los labios y es el de VIVA LOS OBREROS.

De Ud. muy atenta-

Aristides Buganza

Imp. Falco Hoos.

## Algo sobre la Exposi...

Viene de la primera págin

poco a poco.

Avicultura

Muy lindos ejemplares de pallináceas fueron llevados allí. Sigue su avance de buen gusto y co-nocimiento en la matería de parte de la s personas que a esto se dedican. Aves de Corral de gran valor que ya llegarán a mejorar las razas generales del país en beneficio natural de la producción de carnes blancas deliciosas y del no menos valioso ali mento como es el huevo. Especies de pajaritos

verdaderamente encanta' dores, orgulie de nuestra fauna y valor de nuestra naturaleza. Sin embargo, muy interesantes por lo bellos, los "Periquitos de Amor", originarios del Japón e importados por estimables familias de San José.

Agricultura

Y la agricultura, con todo su cortejo de va lores inestimables como tiene en Costa Rica, bien expuesta fue. Va liosos productos de las fértiles vegas y campi-ñas nacionales que en cualquier parte del mundo tendrían premios de calidad.

Sintesis

Porque nos vemos precisados a terminar aquí esterelato que queríamos amplio y sincero, no decimos de toda aquella belleza de la floricultura y de la quími-ca y la electricidad y interesantísimos otros aspectos de esta Expo sición Nacional a la que taltó espacio en los salo-nes del Liceo para estar perfectamenre acondicio

## que se forme cultura La exposición de...

Viene de la 1a. página

formor es, sierras, paletas, revelan un adelanto considerable en esta industria que si hubiera me dios para desarrollarla alguna protección nos libraríamos de la importación que es lo que hace que se vaye el dinero. El adelanto conseguido en los trabajos de madera sin pecar de exagerados es asombroso, maravilloso. El muestrario de maderas ticas es una labor de ajuste y de pulimento magnificos; los mosaicos y el modo como se hacen por el quebrador que quebrador que fue hecho en los mismos talleres dan a conocer el progreso en este ramo. Nos parece que con es ta exposición se ha de mostrado de lo que son capaces nuestros obreros; ahora se debería demostrar por otra arte de lo que es capaz el gobierno en su protección.

#### Han resulado...

Viene de la 1a. página sión Esquivel, material de dicha escuela y del circuito III.

Escuela de Varones Ascensión Esquivel; material de esta escuela y del Circui-to V.

En esta noticilla al vuelo no podemos juzgar detalla-damente al trabajo presentadamente al trabajo presenta-du por cada maestro, ni si-quiera de cada escuela, por-que son tan numerosos los trabajos y de tan buena ca-lidad, que nuestros ojos de-simples reporters, no podrian apercibir diferencias nota bles en ellos. El jurado cali-ficador compuesto por los bles en ellos. El jurado cali-ficador compuesto por los señores don Manuel Cle-mente Quesada y don Ma-ximino Blanco (y perdone al lector si olvidamos los otros) será el que diga con su personalidad de peritos, cuál o cuáles son los mejo-res trabajos presentados Mu-chos visitantes ha tenido

# Hotel Imperia

Avisa a sus clientes y público de Cartago que se encuentro instalado en su nuevo local (que ocupó el Hotel Chicago( al costado Oeste del Parque Jiménez.

HABITACIONES COMODAS E HIGIENICAS COMEDOR ESPLENDIDO Y MAGNIFICO Cocina de Primera Calidad Servicio Esmerado y Atento

Chepita de Rosés

esta Exposición, principal-mente entre los elementos

mente entre los elementos del Magisterio.

Ayer y hoy continuará abierta; hoy jueves posiblemente será visitada por el alumnado y profesorado de la Normal de Herectia, Líceo de Costa Rica y Escuela "García Monge" de Desamparados; naturalmente constituirá el arribo de los visitantes la nota más simpática del día de hoy.

Las Conferencias

Ciencial He aqui la labor el abnegado grupo de educadores que han organizado y contribuído con sus tra-bajos al éxito de estas con ferencias.

bajos al éxito de estas con ferencias.

Desde EXCELSIOR hubiéramos querido lanzar la idea de que se compilaran los trabajos presentados por los profesores que han tomado parte en estas tenidas, pero, si no estamos errados la Inspeccción de Escuelas tiene en mente la preparación de un folleto donde se compilarán. Así es como creemos que la labor se compilementará muy bien.

Ayen miercoles dieron prin. cipio en la Escuela Jesús Jiménez estas conferencias. El Salon Campabadal estaba repleto de mentores que de todos los lugares de la Provincia han concurrido a ver la exposición y a asistir a estas justas de la ciencia.

Abrió el acto el señor Inspector Araya Pereira, quien después del saludo de regla

expuso su sentir respecto a las escuelas rurales de maes-tro único. Abordó él asunto con alguna extensión lo que hizo que su perorata fuera un tanto larga.

con alguna extensión lo que hizo que su perorata fuera un tanto larga.

Siguió en uso de la palabra la distinguida educadora señorita Julia Salazar S. Directora de la Escuela de Niras Ascensión Esquivel, con el tema MUSICA PRIMITIVA.

La maestria conque fue desarrollado el tema, los ele vados conceptos y felices períodos del mismo, le valieron el unánime aplauso del auditorio. Nosctros unimos nuestra felicitación para Julita, a las de sus compañeros del bregar en los amplios campos de la enseñanza.

Las disertaciones de los profesores don Jorge Mora P., señorita Rafaelita Quesada y don José A. Coto, no desmerecieron y fueron como el anterior vitoreados.

Un intermedio de varios minutos y otra vez se vio el salón lleno de maestras. Se abrió esta segunda parte con un número de canto que ejecutó una pequeña y graciosa escolar. Luego tomó la palabra don Jesús Robles para versar sobre el

mó la palabra don Jesús Robles para versar sobre el tema: J. Nicolay, su obra «Los niños mal educados».

tema: J. Nicolay, su obra «Los niños mal educados». Tomaron en seguida su puesto de expositores la señora Anita de Romero (Enseñanza de las Matemáticas) y don Benjamin Escalante (Las Salinas. Métodos Modernos). Como a las orce horas terminó está primera serie de conferencias.

A las 13 horas se abrió de nuevo el salón y comenzaron las tenidas pedagógicas disertando D. Rafael A. Orozco, doña Leticia de Céspedes, don Vicente Bianchini, doña Oliva de Céspedes, don Rafael Hernández y doña Adela S. de Monestel.

tel.

Ya dijimos al principio
de esta crónica que no nos
sería posible entrar en detalle por la premura del
tiempo de que disponemos.
Será en otra edición donde Será en otra edición donde abordemos con más amplitud estos puntos. Quisiéramos que para otra fecha en que se verifique otra serie de conferencias se diera más tiempo a los expositores, porque no es posible tratar en tan pocos minutos temas tan amplios como algunos tratados ayer.

¡SILENCIOSO!...Vd. jamás se dará cuenta cuando



# Frigidaire

está funcionando

Prácticamente silencioso y de funcionamiento eco-nómico . . . dos de las muchas ventajas sobresalientes que ofrece la Refrigeración Ultramoderna Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de todas las otras ventajas y conveniencias que hoy ofrece el nuevo Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaires de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Condiciones, de pago Compañía Eléctrica de Cartago